

L2... 13-12-07

Patrimoine **A la découverte** **des horloges mécaniques**

La dernière balade du patrimoine de la Communauté de communes du Clermontais sera animée par l'association Le Mas des Terres Rouges de Salasc samedi 15 décembre. Il s'agit d'un inédit dans le programme, du fait du thème et de son déroulement.

Après la présentation d'un diaporama sur les horloges publiques mécaniques remarquables de la région par Hubert Bresson horloger de la ville et des musées de Montpellier, elle donnera la possibilité au public de se rendre sur 1 des 3 sites. Soit de rester à Salasc ou bien d'aller à Mourèze ou à Villeneuve pour découvrir les horloges dans leurs aspects techniques et historiques particuliers. Une découverte de l'envers du décor dont la visite est inaccessible en temps normal.

Auparavant le public aura droit à un voyage dans le temps et dans la maîtrise du temps : « Une approche historique et sociale des horloges mécaniques selon le conférencier qui explique : Dans les sociétés primitives le temps se mesure par rapport au lever et au coucher du soleil, par rapport au cycle lunaire, à la position des étoiles la nuit et par rapport au rythme des saisons avec pour références solstices, équinoxes et soleil au zénith. Les sociétés plus proches de nous avec leurs astronomes



L'horloge de Salasc. Rendez-vous samedi 15 décembre à 14 h.

ont établi des calendriers, des clepsydres, des sabliers pour mesurer l'écoulement du temps pendant la journée et la nuit. Les premières horloges mécaniques se développent à partir de l'an 1000 et les montres à quartz il y a seulement 40 ans avec une progression de la mesure ».

L'horlogerie d'édifice s'est fortement développé à la fin du XIXe siècle dans les bourgs de Morbier, Morez et Fonzine le Haut dans le Jura, déjà fortement impliqué dans

la fabrication de comtoise grâce à ces paysans - horloger. Le marché des horloges d'édifices croît dans toute la France et est à son apogée entre 1870 et 1939.

Ecoles, bâtiments militaires, églises, communautés religieuses, et bâtiments publics s'équipent d'une horloge. La fabrication des horloges décline à partir des années 30 avec la crise économique et le conflit européen.

Les horloges mécaniques seront peu à peu remplacées

par des horloges électriques ou électromécaniques.

Rappel du déroulement de la balade samedi 15 décembre : 14 h, conférence à Salasc ; 15 h 30, visite d'un site (le covoiturage sera fortement recommandé) ; 17 h, table ronde et discussion avec le public à Salasc.

Conférence et balade gratuites. Rendez-vous à 14 h salle polyvalente de Salasc. ●

► Pour plus d'information :
04 67 8895 50 ou le jour même
au 06 79 15 93 93.